



瀬谷青指だより

瀬谷っ子探検隊2016

昨年度は雨で中止となった「瀬谷っ子探検隊」。

今年度は大和市の「泉の森」で元気いっぱい探検隊を楽しんできました。



11月23日、天気はどんよりとした曇り空で時折陽が差すも、外を歩くにはちょっと寒いそんな中、元気に集合してくる子どもたちに引率の青少年指導員もテンションが上がってきました。

いざ、泉の森へ出発！そこは自然豊かな森で多くの木々や水辺、そして古民家もある素晴らしい所。そんな泉の森に到着し探検の始まりです！

まずは10グループ対抗のクイズラリーが司会の合図でスタート。

各グループが答えを探しにあちこちに歩き出します。クイズのひとつに木の名前を調べるものがあるが、木の名前を見つける子、それを記録する子など役割を分担して効率よく調べていきます。

泉の森はとても広く、制限時間の1時間半で全部を回り切る事は難しいほど。通常ならば3時間は必要ではないでしょうか。しかし、子どもたちは必死になって歩き、答えを見つけようとしています。疲れる様子が全くなく歩き回る子どもたちの力強さは目を見張るものがありました。まもなく制限時間、次々とやりきった表情で元気いっぱいに戻って来ました。

お弁当の時間、もうおなかはぺこぺこです。みんなでシートを広げ、楽しくおしゃべりをしながら、おいしそうに頬張っていました。食べ終わると青少年指導員もいっしょになって鬼ごっこをして遊びまわりました。

子どもたちの元気さに、大人は足がついていけないほどでした。



そして待ちに待った結果発表。1位から3位には金、銀、銅メダルが授与されました。1位の発表にはひととき大きな歓声が上がりました。みんなの前でメダルをかけてもらう時の表情はとても誇らしげに見えました。みんなケガもなく楽しく過ごせた一日でした。そして・・・また来年、瀬谷っ子探検隊で会いましょう。

第25期新地区会長紹介



阿久和北部地区
三浦 秀俊 会長

阿久和北部青少年指導員の三浦です。私達が主催するイベントで子どもたちと交流しながら楽しく遊んでもらえるよう努力したいと思っています。



瀬谷第一地区
柄堀 雅義 会長

瀬谷第一地区は、DOスポーツから始まります。小学生を対象にドッジボールなどを行います。子ども会とも協力しながら参加者を増やしていきたいです。



瀬谷北部地区
小西川 圭 会長

いつまでも青少年でありたい私は、持ち前の行動力で色々な事にチャレンジしていきます！力を尽くしてまいりますのでよろしくお願い致します。



細谷戸地区
大場 つね代 会長

細谷戸地区青少年指導員の大場でございます。これから地域の皆様方のご指導を仰ぎながらやってまいります。今後ともよろしくお願い致します。

瀬谷かるた大会

13回目となった「瀬谷かるた大会」が瀬谷センターの体育館で開催されました。今年度も元気な小学1年生から6年生の173名が参加し、大きく盛り上がりました。



大会は、各学年1チーム3名の対抗戦で、予選リーグを勝ちあがった4チームが決勝トーナメントで優勝を目指します。

チームによってはお揃いのTシャツやリボンで一体感を出して気分を高め、どのコートも、真剣な表情の子どもたちが熱戦を繰り広げました。

またコート周囲は応援に来た保護者でいっぱいでした。



真剣勝負であるため勝ち負けはあります。負けて涙目になっている子や、やった！と飛び上がって喜び子もいたり、笑いあり涙ありの世界です。最後に表彰式が行われ、3位以上のチームが森瀬谷区長より表彰されました。今回も、札の読み手は瀬谷区の朗読ボランティア「風の会」の皆さまにお願いしました。

瀬谷歴史かるたは、瀬谷区の歴史や地名、民話を題材に作られており、学校や地域の活動で使われ、楽しく瀬谷区を理解できます。

第13回瀬谷かるた大会 各学年の順位

学年	優勝	準優勝	3位
1年	なかよしハッピー (希望ヶ丘小)	コノリッカナ (瀬谷第二小)	ソアナ224 (三ツ境小)
2年	二つぼしスターズ (二つ橋小)	ドラゴン&フラワーズ (瀬谷小)	チームK (三ツ境小)
3年	阿久和の宙 (阿久和小)	阿久和の虹 (阿久和小)	レジェンド (三ツ境小)
4年	瀬谷第二学童 (瀬谷第二小)	M.E.K.T (三ツ境小)	阿久和の星 (阿久和小)
5年	キラリトリフル11 (三ツ境小)	レインボー (瀬谷小)	二つ橋KKS (二つ橋小)
6年	サニース (瀬谷小)	スターガールズ☆ (三ツ境小)	トリフルM (大門小)

※小学校名は、チームリーダーの通う小学校です。

せやっこ農体験

5月8日のよく晴れた日に今年度のせやっこ農体験がスタートしました。集まった子どもは総勢61名。青空のもと田んぼや畑で植え付けから収穫までの体験を行います。

当日は、天候に恵まれ気温が高くなったこともあり、1回目の畔塗と代掻では、子どもたちだけでなく、青少年指導員も泥だらけになりながら全力で「バナナ鬼」を楽しみました。また、農体験の一環で、花育の体験も行われました。



泥なんてへっちゃら!



7月のハーブ茶の試飲では、注がれたお湯にちぎったハーブを浸しました。恐る恐る飲んでみると、少し苦味はありましたが、とてもよい香りを感じることができました。子どもたちもみるみる笑顔が変わっていき、とても印象に残る体験となりました。

秋の収穫では、春に植え付けた里芋やさつまいも、落花生が大きく育ち、田んぼの稲穂も垂れ下がり、実りの秋を実感。9月にみんなで作ったかかしは、収穫まで子どもたちが一生懸命育てた稲穂を見守ってくれました。



手作りのかかし

11月は、普段なかなか聞くことのできない食育の話を知りました。その後、収穫したお米をおにぎりにしていただきました。自分たちで育てた新米は、とてもおいしかったです。1月の最終回では、用意された押し花でアレンジメントを作りました。デリケートで壊れやすい材料ですが、子どもたちの自由な発想で作られた作品はどれも美しく、まさに「世界に一つだけの花」となりました。



三ツ境地区活動紹介

ふるさとまつり・第46回三ツ境地区レクリエーション大会について紹介いたします。

10月9日(日)は雨のため、翌日の10月10日(月・体育の日)に順延され、朝9時、区長や議員団の皆様ご臨席の中、開会式が行われました。

会場は、三ツ境小でグラウンド整備後使用第1号として、小学校の運動会よりも早く使用させていただきました。土、日の雨で幼稚園なども順延が多かったせいか、例年より参加者は少なかったです。競技時間5時間(9時~15時)延べ出場人数約1,000人、評判の「秋の収穫祭」「三ツ境リレー」等で盛り上がり無事終了いたしました。青少年指導員は、スポーツ推進委員とともに競技委員会に所属し、大会の運営にあたりました。今回も例年と同じく、原中学校のボランティアの生徒さん(約30名)のご協力もあり、スムーズに進行でき、大変感謝しております。

夜には、反省会を開催し熱心に話し合い、次回に備えて長い一日が終わりました。

レクリエーション大会 会場の三ツ境小学校



原中のボランティアの皆さん

宮沢地区は東側に和泉川が流れ、川に沿った細長い地区です。川沿いには水辺や樹林がいくつかあり、春には桜や菜の花が色鮮やかに咲き、夏には濃淡の緑が眩しく、秋には紅葉がとてもきれいに見られます。

遊歩道や水辺では親子でザリガニ取りや魚釣りをしたり、シートを敷いてお弁当を食べたりヨガをしている人の姿もあつたり。御高齢の方も動物も季節を楽しみながら時間を過ごせる場所です。また地区ではバザーや夏祭り、運動会、どんど焼きや文化展などの行事を行い、新しく居住された

方や古くから住んでいる方の交流を楽しんでいただいています。宮沢青指は子どもたちに瀬谷の歴史を知ってもらおうと、「瀬谷かるたを楽しもう・宮沢かるた大会」を開催しています。

コンビニやスーパーはないのですが、住む人が古くから残るいいものを大切にしたいと思えるのが宮沢地区だと思います。

宮沢地区活動紹介



毎年行っている
どんど焼き



宮沢かるた大会の様子

南瀬谷地区活動紹介

南瀬谷地区では、子どもとの交流を大切にしたいと考え、毎年小学生や幼児を対象にした「クリスマス会」を開催しています。

オリジナルの工作教室では、サンタの町づくりやカレンダースタンド、大きな松ぼっくりで作ったクリスマスツリーやフォトスタンドデコレーションなど、ずっと使える個性たっぷりの作品を作っています。

おやつの時間ではケーキやお菓子を楽しみ、みんなで一緒にクリスマスソングを歌ったことも。その後のゲーム大会は、紙ヒコーキ選手権~

サンタ登場に興奮!!



バルーンアート教室やフルーツバスケットならぬ、クリスマスバスケットなど。楽しい遊び満載で盛り上がっています。

最後のサンタ登場で子どもたちも大興奮! プレゼントをもらって喜ぶ参加者の笑顔に癒された時が「やってて良かった」と思う瞬間です。

「自分が楽しくなければ、参加者も楽しくならない!」という精神で、日々の活動を頑張っています!

子どもたちの作品



全市一斉統一行動 「パトロール活動」

三ツ境地区における今年度の統一行動パトロールは、7月23日の夏休み最初の土曜日に実施しました。夜9時から三ツ境駅を起点に2つのグループに分かれて、地区内にある公園やコンビニなどを巡回しましたが、公園にはほとんど人がいませんでした。この時期に流行していたポケモンGOをプレイしている人もいませんでした。コンビニにも人が少なく、たむろする子どもたちもいませんでした。

また、子どもに有害な図書を販売しているコンビニでは、一般図書と区分けして陳列されていました。これからも平穏な夜が続いてほしいと思いながらパトロールを終りました。



さあ！パトロールに行ってきます！

瀬谷区全体研修会

6月26日に、青少年指導員の全体研修会を行いました。今回はバルーンアート！棒状の風船を使って、動物、花、剣などを作る研修を行いました。予算の関係で講師を呼ばずに、南瀬谷地区会長で編集委員の菊地さんが講師として皆さんにバルーンアートを教える事になりました。

最初は比較的簡単な犬を菊地さんが作るのを見ながら、皆さん真似して作り始めましたが、割れるのではないかとビクビクしながら作って何とか完成！首の長い犬、後ろ足が短足になってしまった犬など、個性的な犬がいろいろありました。基礎的なやり方が分かって、すぐにウサギやネズミ、キリンなど作れるようになっていました。



基本的な作り方を練習

すごく簡単に作れる剣を菊地さんが作ってみせると「簡単でいいね」「男の子が喜ぶね」などの声もありました。

他にも、オウムや大きな花、ライオンなど難しいものにもチャレンジしている方もいました。時々風船が割れてビックリする場面もありましたが、皆さん楽しく夢中になって作っていました。



慣れてきてからは
難しい作品にも挑戦！

瀬谷フェスティバル 全市統一行動 「キャンペーン活動」

毎年秋に開催される瀬谷区の一大会、瀬谷フェスティバルが10月23日に開催されました。当日は天候にも恵まれ、大変多くの参加者が訪れていました。

キッズエリアも多数の子どもたちが途切れることなく訪れ大盛況！青少年指導員のコーナーでも、ビッグシャボン玉や昔遊び、ラダーゲッターといった遊びを用意して、時間いっぱいまで盛り上がっていました。また会場で、青指のチラシやティッシュを配るキャンペーン活動も行いました。



色々な昔遊びに夢中！

平成28年度 表彰

★神奈川県青少年指導員表彰

柄堀 雅義（瀬谷第一） 石川 和男（瀬谷第二）
向井 裕子（瀬谷第四） 田中 恵子（瀬谷第四）

★神奈川県青少年育成活動推進者表彰

彌登 章（瀬谷第四） 大森 博幸（宮沢）

★横浜市青少年指導員永年勤続者顕彰

【25年以上顕彰】

埜 周平（瀬谷第一） 田中 政治（瀬谷第二）

【15年顕彰】

植松 一雄（阿久和南部） 廣田 理恵子（三ツ境）
阿久津 修（瀬谷北部） 山田 直人（瀬谷第二）
皆川 博之（瀬谷第二） 菊地 勝也（南瀬谷）
井上 清美（相沢） 長洲 武（相沢）

【10年顕彰】

八嶋 博聡（瀬谷第一） 小川 英男（瀬谷第四）

編集後記

これまで年5回の実施だった農体験が、今年度は7回の構成になりました。理由は平成29年3月25日～6月4日まで“全国都市緑化フェア”が横浜で開催されるので、従来の野菜やお米だけでなく、花きも農であるということで7月と1月に花育講座を追加したためです。毎春、横浜スタジアム横の横浜公園にはたくさんのチューリップが植えられますが、今年は周辺を含め100万本の花の街並みができるそうです。瀬谷からは少し遠いですが、お出かけしてみたいはいかがでしょうか。 編集委員長 菅野広章

【発行】瀬谷区青少年指導員連絡協議会
【編集】瀬谷区青少年指導員編集委員会
【事務局】瀬谷区地域振興課
電話 367-5696
FAX 367-4423

青指…青少年指導員の略
あいちゃん…青指のマーク
せやまる…瀬谷区のキャラクター